

Ayer, con motivo de la festividad del día, no se facilitó el acostumbrado parte meteorológico, cuyo extracto publicamos diariamente en este sitio.

MADRID.—Año XXI.—Núm. 6.996. \* Sábado 26 de diciembre de 1931

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón. COLEGIATA, 7.—Teléfonos 71500, 71501, 71509 y 72805.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates: MADRID... 2.50 pesetas al mes; PROVINCIAS... 3.00 pta. trimestre; PAGO ADELANTADO... FRANQUEO CONCEPTADO

Continúa la intensa propaganda de las derechas en provincias

LA PAZ VERDADERA Lo del día PARA DAR TRABAJO EMPIEZA LA CONSTRUCCION DE 10 IGLESIAS EN PARIS

La alocución del Santo Padre al Sacro Colegio recuerda los hechos prósperos o infaustos registrados durante el año 1931 para la historia de la Iglesia. Las persecuciones—España, Méjico, Rusia—, las conmemoraciones solemnes de sucesos gloriosos—el centenario del Concilio efesino, la Remum Novarum—, las calamidades que pesan sobre el género humano—el paro, la paz en peligro, los combates en Oriente. El Papa habla de estos sucesos con dolor o con gozo, se alegra o se conmueve, pero sus palabras son siempre serenas y piadosas. No es vano el Vicario de Cristo, ama a sus hijos en el corazón de Dios, tiene en Él su confianza y sabe que nada ha de prevalecer en esta tierra contra los designios divinos.

Las Encíclicas, los discursos, las cartas de los Pontífices dejan siempre esta impresión de serenidad, de eternidad. Al leer los textos se aprecia cómo las más raras tempestades, las persecuciones más encarnizadas no han sido, en la historia de la Iglesia, otra cosa que episodios casi siempre pequeños. Los enemigos eran poderosos juzgándose con ojos humanos. Vivían unos lustros en el poder, haciendo alarde de su poderío. Algunos se dieron a la tarea de aplastar la vieja fe; y pasaron como la flor del heno, pero la Iglesia vive.

No se crea que para comprobar esta verdad es necesario el transcurso de siglos. Llevamos ocho meses de República española. Los enemigos de la Religión hicieron luminarias de victoria con bibliotecas y obras de arte para "festejar" su certeza del triunfo definitivo. Persisten, sin duda, en su empeño y seríamos necios en desconocer el peligro. No obstante, ¿habrá quien piense que la situación de la Iglesia española es más difícil en estos momentos que hace cuatro meses? ¿No es evidente el resurgir de la conciencia religiosa, no es cierto que, una parte grande de los designios persecutorios ha fracasado en las mismas Cortes?

La actitud de la Santa Sede ha demostrado—magnífica victoria espiritual—que ni una sola de las acusaciones, ni uno sólo de los argumentos esgrimidos contra la Iglesia era cierto. Ni siquiera dejó en pie los pretextos. El Papa ha ponderado en su alocución de anteayer el sacrificio del Cardenal Segura, que siguiendo el ejemplo de San Gregorio Nacianceno, pidió ser arrojado al mar si por su causa se había desatado la tormenta. Y repite que no era este el caso, ni el Cardenal aceptaba con ello las acusaciones injuriosas que se le hacían. Su nobilísima acción quitaba a los perseguidores "incluso el más lejano pretexto". Que la Iglesia y sus pastores proceden con esta sabiduría altísima, con esta largueza y benevolencia hacia las naciones, sin que de este camino le aparten ni las calumnias, ni las medidas vejatorias, ni las leyes injustas. EL DEBATE tiene a honra enviar una vez más su adhesión al virtuoso Prelado, que con tan generoso espíritu sacrificó sus preeminencias a la paz espiritual de su Patria y nuestra Patria.

La Iglesia ha servido siempre la causa de la paz. Su voz no ha sido escuchada por los pueblos ni por los gobernantes. Más aún. Muchas veces se ha intentado ahogar sus palabras y estorbar sus predicaciones. Incluso un Tratado famoso puso como condición que el Pontífice no interviniese en las negociaciones, cuando acababa la guerra. Empeño inútil, porque si se examinan los principios y los organismos en que descansa la paz material preparada por los gobernantes, se ve que fueron ideados primeramente por hombres de la Iglesia, desde Víctor y Suárez, hasta Benedito XV. Pero les falta el espíritu que animaba a sus iniciadores. Por eso su labor es estéril, cuando no perjudicial.

El Papa se ha limitado esta vez a recordar palabras anteriores. No las ha repellido siquiera porque "sus palabras quedan sujetas a interpretaciones incluso contrarias y absurdas y pueden convertirse en nuevo argumento de discordia". Y es que Dios está ausente en estos esfuerzos de los hombres obstinados en desconocer que "la mano de Dios pesa sobre las cosas del mundo". Y así "todos discuten, todos estudian, todos buscan las causas y los remedios y nadie cuenta con la mano de Dios". Por eso puede temer el Pontífice que sus palabras sean falsas, interpretadas de modo arbitrario, utilizadas para fines que nada tienen de pacíficos.

Su Santidad habla por amarga experiencia. Tiene presente, sin duda, lo ocurrido con su carta al Arzobispo de Génova, con la primera Encíclica y hasta con frases y hechos relacionados de algún modo con la Santa Sede y aprovechados recientemente para hacer pequeña política internacional.

No se puede hablar de paz cuando los pueblos compiten solamente en el fomento de la desconfianza mutua, cuando las más puras intenciones y las más elevadas palabras sirven de armamento. Falta los oídos dispuestos a recoger el mensaje y las mentes propicias a comprenderlo. El Pontífice podía repetir la amarga lamentación del salmista: "Era pacífico entre los que odiaban la paz; por eso cuando les hablaba se levantaban contra mí sin motivo."

SE HACEN NUEVAS GESTIONES UN DIPUTADO SOCIALISTA PARA EVITAR UN CHOQUE EN MANDCHURIA SE OPONE AL SOCORRO DE UN PUEBLO

Ayer visitaron al jefe del Gobierno japonés los embajadores de Francia, Norteamérica e Inglaterra. El Sindicato Agrícola había pedido un préstamo para comprar granos y piensos. UN MANIFIESTO DE PROTESTA

AGUILAS, 25.—El Sindicato Agrícola ha publicado un manifiesto denunciando al pueblo la actitud del diputado socialista señor Prieto Jiménez, quien dijo en la sesión del Ayuntamiento—es, además, concejal—que el Sindicato de Aguilas, cubierto con el falso tinte de agrario, como lo están los de los demás pueblos de España, ha solicitado del ministerio de Economía un préstamo de 18.000 pesetas para adquirir paja y simiente para los labradores, y como eso no es un arma política, más tuvo ocasión de pedir al ministro que no concediera la petición que se hacía porque los propietarios de Aguilas no necesitaban esos auxilios, y no eran más que deseos de crear nuevas dificultades a la República.

El manifiesto del Sindicato al público dice, entre otras cosas, "que vuestro representante en Cortes, en lugar de pedir desde su tribuna del Congreso lo que sus representados demandan uno y otro día por la fuerza de la miseria, que es trabajo para labradores y obreros, y pienso (cal de y paja) para sus ganados, ha dicho en plena sesión municipal y en la sesión de Cortes que en torno a la crisis del trabajo se está haciendo una bandera para batir a la República" y que el Sindicato de esta villa, este que yo había, "ha solicitado del ministro un préstamo de diez y ocho mil pesetas para adquirir paja y simiente para los labradores, y como eso no es más que un arma política, él tuvo ocasión de decir al ministro que no concediera la petición".

Ya lo sabéis los que diariamente pasáis hambre, y veis como se os muere el ganado. La petición de trabajo y pienso hecha por este Sindicato no es más que una bandera política; vuestras amarguras y privaciones son falsas artimañas que hemos inventado para tirar a la República, según opinión del diputado señor Prieto Jiménez.

Eso dijo el hijo de Aguilas, que ostenta la representación de este pueblo, a la que habéis cooperado con entusiasmo y fe, y además se llama socialista. Y eso lo dice al ministro de Economía cuando todos los elementos de Aguilas, oficiales y particulares, piden trabajo para los necesitados.

El poblado y se apoderaron de algunos habitantes en calidad de rehenes. Tan pronto como tuvieron conocimiento de estos hechos, las fuerzas japonesas acudieron en socorro de los habitantes, y después de sostener un vivo combate, pusieron en fuga a los atacantes.

Una jornada ejemplar. ¿Qué satisfacción tan honda han de producir a todos los espíritus verdaderamente cristianos, los resultados y detalles de la colecta realizada ayer en la diócesis madrileña! El pueblo católico unánime acudió a los templos a la voz de su Prelado y depositó su óbolo no pensando sólo en el socorro obligatorio a los sacerdotes, sino en poner también un poco de paz y de consuelo material en el corazón de los desamparados de la fortuna. Los mismos sacerdotes hicieron personalmente la colecta en muchos templos. Y aunadas la conciencia del deber y la generosidad espontánea que inspira la ternura religiosa de la fiesta más dulce y emotiva de todas, crecieron y crecieron los donativos hasta el punto de que podrán repartirse más de cien mil comidas durante los rigores de la cruda estación invernal.

Los comunistas promovieron algunos disturbios. (De nuestro corresponsal) PARIS, 25.—Los proyectos del Cardenal Verdier van cumpliéndose. Hasta hoy han comenzado a dar trabajo a los obreros las obras de diez iglesias. Van a iniciarse las obras del undécimo templo y están para terminar los planos de los otros 49.

Una lotería. Varios diputados han redactado una proposición de ley para establecer una lotería nacional francesa, destinada a socorrer a los parados. Tal lotería, con un capital de 200 millones, debería establecerse en el plazo de tres meses. Casi todos los diputados firmantes figuran en la mayoría parlamentaria.

La Nochebuena. Noel, Navidad de crisis. Esta es la exclamación que como un plañido general leemos y oímos por todas partes. Parece como si se cumpliera un designio patriótico, señalado hace dos días por Herriot. La situación, venía a decir el jefe radical, es grave, pero más grave aún que no nos demos exacta cuenta de ella, que el mundo nos crea en la abundancia y nos tome como dispenseros universales.

Paz a la pluma. Un tomo de más de 500 páginas, en cuarto menor, ocupa la legislación agraria promulgada por la República, desde el 15 de abril al primero de noviembre. Ha tenido el acierto de recopilarla y publicarla, la Cámara Agrícola de Zaragoza. Viendo el volumen editado, parece increíble que llegara a semejante exceso la incontinencia legislativa de los ministros de la República.

En los 25 días que van transcurridos de diciembre, hay que añadir a la colección legislativa agraria nada menos que dos leyes, ocho decretos y 25 ordenes. En total, 35 disposiciones en veinticinco días. Y sumado todo, resulta que la República ha promulgado sobre materia agraria, descontando las disposiciones de personal, ascensos, etc., cinco leyes, 70 decretos y 78 ordenes, que suman 153 medidas legislativas. A ellas hay que añadir dos protocolos de tratados internacionales, cuatro proyectos oficiales de reforma agraria, y otros cuatro contraproyectos.

Todos los Ministerios han tomado acuerdos que afectan a la Agricultura nacional, excepto los de Marina y Comunicaciones. Las consecuencias de esta desatada prodigalidad legislativa son bien tristes. Lejos de resultar favorecido el campo español, se ha destruido la economía rural. Y además, no ya los labradores, incapaces de poder leer siquiera las 600 páginas de prosa agraria de la "Gaceta", sino tampoco los abogados ni los Tribunales saben a ciencia cierta cuál es hoy la legislación vigente sobre puntos de capital importancia, como son los arrendamientos rústicos o las leyes de trabajo.

En la Plaza Pigalle, un comunista dejó "knock-out" a un policía, demostrando gran maestría en el "ju jitsu". Otros dos policías fueron golpeados con matracas. Se realizaron varias detenciones.

En Fontainebleau. Ninguna ceremonia especial hubo de señalar la fiesta de ayer en la familia que en la Navidad de 1930 mantuvo al Trono de España. Simplemente se unieron a la fiesta religiosa, asistiendo en la parroquia a la misa de media noche. Oyó también dicha misa el príncimogenito de don Alfonso.—Solache.

El Papa visitó ayer la Biblioteca. Estuvo cerca de dos horas en el lugar del hundimiento. (De nuestro corresponsal) ROMA, 25.—Su Santidad celebró esta noche las tres misas en su capilla privada, asistiendo a ellas sus familiares, el decano de sala, los pajes, los funcionarios y los Prelados que cuidan de las habitaciones privadas del Pontífice.

Hoy, a las once y media de la mañana, acompañado por Monseñor Gonfalonieri, bajó al patio de Balvedere para visitar los lugares del accidente de la Biblioteca. Allí le esperaba el propietario de la misma, que le acompañó en la visita minuciosa que duró hasta la una y cuarto. El Papa no quiso que ninguna otra persona le acompañase en la visita.

En el lugar de la catástrofe de la guardia permanente un pelotón de bomberos de Roma, con material preparado para cualquier evento. Una patrulla de gendarmes verifica cada hora las señales que se han colocado en los muros adyacentes, a los que se han hundido para vigilar cualquier movimiento de las paredes.

Mañana se efectuarán las exequias de las víctimas, cuyos cadáveres están todavía expuestos en la iglesia de San Pellegrino. A las diez serán transportados a la parroquia de Santa Ana donde los funerales se celebrarán a las diez y media. El cuerpo del doctor Vattaso será llevado a su país natal, y los de los obreros serán sepultados en el cementerio de Roma.—Defina.

Zaragoza de cuatro becas. ZARAGOZA, 25.—El notable violinista zaragozano Teodoro Bayo, ha fundado cuatro becas gratuitas, que se destinarán a niños de once a diez y siete años que hayan nacido en Aragón, y además de otras cualidades, profesen la Religión Católica. Este rasgo del señor Bayo ha sido muy elogiado.

TRES GRANDES ACTOS EN PREPARACION

Por la lluvia se aplaza el mitin de Molina. Un mitin de unión de derechas en Málaga. SE CELEBRARÁ EL PROXIMO DIA 3 DE ENERO. Mitin y constitución de una Junta para actuar en Pontevedra. SE PROYECTA UN GRAN MITIN DE ACCION REGIONAL EN VIGO.

MOLINA DE SEGURA, 25.—A causa de la lluvia, se ha aplazado el mitin que estaba anunciado para el día 27. No se recuerda que nunca haya llovido tanto, como hoy se asegura la próxima cosecha en el campo. Desde las tres de la madrugada no ha cesado de llover y se han salido todas las cañadas. El río va muy crecido. El mitin se celebrará el día 10 de enero. Tomarán parte en él los señores Gil Robles, Goicoechea, Madariaga y Valiente.

Quince mil peticiones. MOLINA DE SEGURA, 25.—De todos los pueblos de la provincia piden localidades para el mitin del domingo. Van ya solicitadas 15.000 localidades principalmente de los 26 comités ya formados en Yecla, Bullas, Cehegín, Clavijo, Castaño, Totana, Lorca, Alhama, La Raya y Murcia. Orihuela, Cuevas y otros importantes pueblos organizan caravanas automovilistas. En el local donde se celebrará el mitin se han instalado altavoces de radio y en otros locales cubiertos en caso de lluvia. El pueblo prepara un homenaje a los oradores con sistentes en fiestas populares y otras. Se engalanarán las calles. Hay gran entusiasmo en todas las clases sociales. De todos los puntos de la región se piden tarjetas para el banquete.

Excitación a las derechas. ZAMORA, 25.—El periódico católico "El Correo de Zamora", publica un editorial firmado por el abogado don Olegario Combarros, censurando acremente la actitud de las derechas zamoranas que permanecen impasibles ante el actual momento, mientras otras poblaciones organizan una Agrupación de Acción regional de Derechas y proyectan, entre otros actos, celebrar un gran mitin, la doctrina salvadora, defendiendo la causa de los puntos de la región se piden tarjetas para el banquete.

Propaganda femenina. TOLEDO, 25.—Bajo la presidencia del diputado don Ramón Molina se ha reunido la sección femenina de Acción Nacional, a la que asistieron docientas señoras de las 53 inscripciones hasta ahora. Después de cambiar impresiones sobre la marcha de la organización se eligió la Directiva siguiente: presidenta doña Purificación Gamero de Mateo; vicepresidente, doña María del Avellanal; secretaria, doña Enriqueta Triviño; y vicesecretaria, doña Cristina Ybionetty.

Nueva protesta. PLASENCIA, 25.—Con motivo del telegrama dirigido por la Federación provincial de Sociedades obreras al presidente del Consejo de ministros, se ha cursado otro de protesta en los siguientes términos: "El partido regional agrario de Plencia protesta energicamente contra el telegrama dirigido por la Federación provincial de Sociedades obreras contra el gobernador de Cáceres, atestiguando los asistentes al acto la falsedad del referido telegrama. El presidente, Eduardo Silva."

Para los pobres de Navidad. Suma anterior... 4.698,65; María... 25; A. A. H... 50; Un lector... 25; Suma... 4.818,65.

Mensaje de los católicos franceses. Nosotros también hemos pasado por la dura prueba y nuestra fe salió robustecida. El triunfo de la fe en Europa. (De nuestro corresponsal) PARIS, 25.—El Consejo directivo de la Misión católica universitaria francesa, que preside M. Bottinelli, ha acordado dirigir a los católicos españoles, por conducto del director de EL DEBATE, un mensaje de aliento en su lucha por las libertades religiosas. El mensaje, que será firmado por todos los miembros de la Misión en su próxima reunión anual, dice así: "Señor director: El nombre de la Misión católica universitaria francesa, que congrega a la "élite" de la juventud intelectual, a profesores e ingenieros jóvenes salidos de las grandes escuelas nacionales, o expresamos nuestra admiración por cuantos esfuerzos generosos se realizan para sostener a nuestros hermanos católicos de España. También nosotros hemos pasado prueba tan dura como la que hoy sufren esos hermanos, y con la ayuda de Dios, los católicos franceses encontramos en nuestros Prelados y en otros caudillos generosos y de juicio recto y firme como el de usted, el apoyo que nos ha permitido vencer las dificultades y ahondar las raíces de nuestra fe, que ha salido robustecida. Los católicos españoles poseen un pasado de generosidad cristiana tan considerable que no es de creer que el Señor pruebe a sus hijos sin que pronto o más tarde aclare e ilumine ante ellos, o como actualmente tan sombrío. El alma de vuestros Santos, de vuestros mártires, de vuestros héroes, que cons-

AYER SE VERIFICO LA SEGUNDA COLECTA EN MADRID

Los fieles respondieron en todos los templos con el mismo espíritu de caridad y adhesión a la Iglesia. Se podrán costear cien mil raciones para los necesitados. Inmediatamente comenzará la organización en las parroquias propias. Grandes bienes de orden material y de orden espiritual.

Ayer se verificó en las iglesias de Madrid la colecta ordenada por el señor Obispo para sostenimiento del clero y del culto. Los fieles han respondido noble y generosamente al llamamiento del Prelado; de modo que la recaudación, en su conjunto, demuestra que el buen espíritu de los católicos acabará por crear a la Iglesia una situación mejor que la pasada. El deseo del Prelado es que el clero verdaderamente pobre llegue a una sustentación decorosa en cambio de la misera dotación anterior del Estado.

Por otra parte, la reciente circular del doctor Eljo, en la que se dirigía a los fieles en general, y en especial a los más ricos, para remediar las terribles necesidades de los pobres en esta crisis de trabajo y en un invierno extremadamente rigoroso, ha producido otros saludables efectos, además de las limosnas. Por de pronto, con lo recaudado se podrán distribuir unas 100.000 raciones de comida en los comedores que se instalarán en las parroquias pobres. La Acción Católica de la Mujer, que organizará este servicio, pronto comenzará la distribución.

Además, la sentida recomendación del Prelado ha disipado algunos rumores de que se iba a perturbar la colecta en algunas iglesias. El día de la Inmaculada percibían las limosnas muchas señoras; y en algunas iglesias se adoptaron precauciones. Ayer no hubo nada de eso. La colecta se realizó tranquilamente en todas las parroquias. Los presentes elementos perturbadores se dieron cuenta, por lo visto, de que los sacerdotes ayer no pedían sólo para sí, sino también para los pobres, que percibirán buena parte de la colecta en raciones de alimento.

En los donativos se ha notado que los buenos cristianos ni guardan rencor a nadie, ni cierran el corazón a la piedad para con los necesitados, sean como sean. Las clases acomodadas, por más que muchas familias se ausentan estos días de Madrid, y otros habían dado su limosna en la misa de media noche, no han dejado de contribuir, según su capacidad. El que la colecta fuese a parar en parte a gentes de las calles ellas, y los mismos sacerdotes que la hacían, habían recibido malos tratos, no ha impedido el cumplimiento de la cristiana caridad, que devuelven bien por mal.

Así, pues, puede decirse que la colecta de ayer, a más de su importancia material, ha producido grandes bienes morales. Ha reconciliado con la Iglesia a muchos obreros que desconocen su espíritu de beneficencia y caridad; ha extinguido rencores injustificados para con sus ministros; ha proporcionado ocasión de ejercer altísimas virtudes a muchos fieles que han enriquecido el valor de su limosna con el perdón de las injurias.

En las parroquias se ha notado también que los fieles se acomodan con gusto al nuevo método de contribuir al sostenimiento del culto. Los niños se van acostumbrando ya de pequeños a este deber del buen católico. En la parroquia de las Angustias, una de las más pobres, se veía a muchos de los diminutos feligreses echar su perrilla en la bandeja. ¡Buenos cristianos para el porvenir! En otros hemos visto a los mismos padres poner en manos de sus hijos el óbolo que éstos habían de entregar. Esto forma parte también de la nueva educación.

Esta madrugada ha nevado en Madrid. Temporal de lluvias en Levante. Los buques corchos no pueden llegar a Melilla.

A la una y media de esta madrugada comenzó a nevar copiosamente sobre Madrid. El fenómeno empezó por un pedrisco fino, que duró escasos minutos. Después, la nieve caía en abundancia. En algunos puntos de poco tránsito, la nieve llegó a cuajar; pero a la hora en que escribimos estas líneas—3.30 de la madrugada—, la nevada había cesado, y las calles aparecían no más que encharcadas.

La temperatura abonanzó un poco; mas el público transeúntador se retrajo, amedrentado por los ruidos anteriores, y las calles y lugares de concurrencia estaban casi desiertos.

VALENCIA, 25.—Desde primeras horas de la mañana llove copiosamente. No llegan buques. MELILLA, 25.—El furioso temporal de Levante impide la llegada de correo de Málaga desde hace dos días, ni atraer los corchos de Orán, Ceuta y Almería, fundeados a una milla del puerto. Dos barcos mineros están en espera de poder hacerlo.

Indígenas llegados del campo dicen que la nieve invade las alturas de Tiziz-Asa, Tafersif y Midar, lo que les obliga a tener hogueras permanentes en refugios de invierno.

Ríos congelados en Lérida. LERIDA, 25.—El frío es intenso y persistente a cuatro bajo cero. A las nueve de la mañana ha helado nevando en los lugares elevados. Noticias de la provincia acusan temporales, y los ríos se han congelado, como no ocurría hace muchos años.

Se habla de disolver la Cámara japonesa. LONDRES, 25.—Comunican de Tokio a la Agencia Reuter: Se anuncia en los círculos bien informados que el Gobierno japonés ha adoptado la decisión de disolver la Dieta y convocar a nuevas elecciones generales, después de la fecha de apertura en 26 de diciembre, si el partido misceláneo o de la oposición se obstinara en introducir en la contestación al discurso del trono una enmienda de desconfianza contra el Gobierno.

Muere un pintor francés. PARIS, 25.—El "Petit Parisien" da cuenta de la muerte, a los cincuenta y seis años de edad, del celebre pintor Pedro Laprade, natural de Narbona.

Indice - resumen. 26 diciembre 1931. La vida en Madrid... Pág. 5; Deportes... Pág. 6; Doña Tomasa, el Naclimiento y el niño malo, por José María Pemán... Pág. 8; Recuerdos de Nochebuena (La sibila), por Lorenzo River... Pág. 8; Crónica de sociedad... Pág. 8; Notas del block... Pág. 8.





ni protestas formularias, ni absteni-  
ones cobardes, cuando no criminales. No  
Ni eso ni el exaltar, ni el irritar, ni el  
azuzar vanamente al pueblo. Predique-

queden ante la conciencia universal co-  
mo un acto de arbitrariedad y de atro-

litar. Constituciones, la mayoría, redac-  
tadas por técnicos inexpertos, por po-

mos; este es el camino de la unión, la  
unión dentro del propio partido. Y si en

La fuerza no está reducida a que ha  
de estar reducida—con el empleo de la  
fuerza física, con el uso de instrumentos

La unión de las derechas  
Otra cosa, la preocupación también  
samente, que es la unidad que existe en

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

El deber de los que mandan  
Hay ciertos momentos en los cuales  
por las causas que sean, se rompe el or-

La unión de las derechas  
Otra cosa, la preocupación también  
samente, que es la unidad que existe en

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Los antiguos poderes  
Yo quiero contestar, señores, a una  
duda que habrán hecho rodar en la boca

La unión de las derechas  
Otra cosa, la preocupación también  
samente, que es la unidad que existe en

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

Después de la derrota  
Y vamos a entrar, señores, en otra  
parte del discurso, a tender la vista sobre

Una Constitución muerta  
Sin embargo, para mí hay una cosa  
cristiana. Y es que el Gobierno ha cometi-

La sumisión del Poder Ejecutivo  
Tal Poder ejecutivo queda por com-  
pleto sometido a las Cortes, aquí don-

El voto femenino  
Contamos para eso con el concurso  
inapreciable de la mujer. No creas, se-

SAN MIGUEL ESTRENO El trio de la bencina por LILLIAN HARVEY y HENRI GARAT UN "FILM" UFA

CARBON EXITO GRANDIOSO EN CINE DE LA OPERA (ANTES REAL CINEMA) 4.50, 6.50 y 10.50 CARBON DE G. W. PAIST NERO - FILM SELECCIONES FILMOFONO

AVENIDA LUNES ESTRENO del "film" interpretado por Ramon NOVARRO ESTUDIANTINA

CALLAO Lunes 28 diciembre ESTRENO El vampiro de Dusseldorf NERO - FILM

TRADER HORN "Admirable película." (Jacinto Benavente) Una autorizada opinión que coincide con la de los millares de espectadores que han desfaldado ya por el

MAMA La eximia artista recitará monólogos y dará consejos a las damas para conservar la línea.

HOY ESTRENO GRAN GALA TRAVESTI Jovialidad, alegría, alta comedia del gran mundo PALACIO DE LA PRENSA

PELETERIA DUQUE PLAZA DE CANALEJAS, 6 Como final de temporada hacemos una gran rebaja en nuestros modelos de piel fina.

RIALTO Stand Laurel y Oliver Hardy hacen las delicias del público en su más cómica creación Los calaveras "Film" Metro - Goldwyn - Mayer

MUNDO CATOLICO "GACETA" SUMARIO DEL DIA 26 Gobernación.—Decreto prorrogando hasta el primero de julio de 1935...

Las obras del Pilar Lista 203 de la suscripción abierta en Madrid.—Suma anterior, 399.322 pesetas...

Se preparan autogiros para la guerra FILADELFA, 25.—El inventor español señor La Cierva ha manifestado que el autogiro suplantará al aeroplano en la guerra.

Instrucción pública.—Orden disponiendo que el ingreso en el Profesorado de las Escuelas de Comercio, de Veterinaria y Universidades, así como también en las cátedras de ciencias naturales...

Trabajo.—Órdenes concediendo a las autoridades que se indican el derecho electoral para designación de vocales patronos de los Jurados mixtos del Comercio...

Homenaje a Mella Suscripción para la erección del monumento y edición de libros del genial tribuno. Lista número 137.—Suma anterior, 97.981,10...

Un trust de la Marina mercante italiana ROMA, 25.—La muerte de su hermano Arnaldo ha afectado profundamente al presidente del Consejo, señor Mussolini...

Se dice a este propósito que el señor Clano, ministro de Comunicaciones, es un gran dote de organizador...

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805



MADRID VENCE A BUDAPEST POR TRES-CERO

En el primer tiempo los madrileños marcaron dos tantos. El campeonato inglés. Marruecos vence a España en "rugby" por catorce puntos contra seis. El próximo festival de la Gimnástica

Football

MADRID 3 tantos (Hilaro, Marín, Reguero) Budapest 0

Ayer se jugó en Chamartín este partido, con muy buena entrada, a pesar del frío de la tarde. El alcalde, que donaba una valiosa copa, honró con su presencia el espectáculo.

Era un partido que prometía un gran interés, pero los dos equipos se presentaron con varios novatos, y por esta circunstancia al vez no desplegaron todo lo que se esperaba. Diremos inmediatamente que la victoria madrileña fue muy merecida, puesto que, si no jugaron más, por lo menos han sido más prácticos; los húngaros llegaron muchas veces y bien en pleno dominio de las defensas contrarias, pero allí no sabían qué hacer con el balón; se pasaban demasidado, y lo que es peor, daban la impresión de tirar poco a "gen". En uno y otro caso, era fácil el despeje. Los madrileños, en cambio, llegaron quizá más veces en la otra meta, pero menudito en ellos el remate.

Antes del décimo minuto, Hilaro marcó el tanto, en un buen ataque de ala izquierda y que en los últimos momentos se redujo a una labor personal; el portero detuvo el balón en tierra, pero por la potencia del tiro se le escapó para meterse por la red. El tanto anima a la selección local y logra imponer su juego, si bien sin grandes peligros u ocasiones.

Se niveló después del juego, que transcurre con ataques alternos hasta el final. Combinaron mejor los húngaros; pero, en cambio, los madrileños causaron mejor impresión en los remates.

Casi al finalizar la primera parte, el equipo madrileño marcó su segundo tanto.

Fue un "goal" completamente injusto. En efecto, Marín había recibido en "offside" un pase; envió después el balón hacia adelante y salió de la línea de meta por muchos centímetros, donde fue recogido por Reguero. El portero hace un mal despeje, se forma un barullo, que Marín lo aprovecha para marcar. Total, dos faltas clarísimas antes de marcar.

Ahora bien: la ventaja madrileña es justa, porque el equipo húngaro mejoró enormemente su actuación y han dominado las más de las veces. Buenos pases cortos, precisos, pero inútiles, porque en el ataque no había un buen artillero.

Las escapadas madrileñas resultaron más eficaces. Acaso podríamos reflejar mejor la actuación de los dos equipos diciendo que si se cambian los delanteros, eh vez de tres tantos hubieran pocos y remataban casi siempre, mientras los otros se colocaban en la línea de tiro, pero no remataban nada.

El partido, regular en términos generales. Por individualidades sobresallieron el extremo izquierdo y el guardameta de los húngaros. Después de ellos, ambas líneas defensivas; los medios alas madrileños fueron mejores que el centro, y de ellos, León del ataque, Hilaro se dejó ver más que sus compañeros. Reguero, sin duda, se reservó para mejores acontecimientos. Zamora intervino poco y no estuvo exento de algunas indecisiones.

Arbitro: señor Espinosa. Equipos: Madrid.—Zamora, Ciriaco.—Quesada, Santos.—Iturraso.—León, Marín.—Reguero.—Triana.—Hilaro.—Ortiz de la Torre. Budapest.—Ujvári, Nagy.—Kocsis, Mandi.—Kleber.—Sebea, Haár.—Kozsma.—Schwarck.—Czéh.—Hirzer.

La resurrección del Racing. Mañana domingo se celebrará una gran reunión de los antiguos racinistas para tratar sobre la suerte del Racing Club, al que quieren hacer resucitar para figurar entre los Clubs de primera categoría.

Campeonato del grupo preferente. Mañana domingo, a las once, en el campo de la Ferroviaria se celebrará el esperado encuentro del grupo preferente, Leganés-Imperio, partido que resultará interesante por la puntuación actual de ambos equipos, en los que formarán sus mejores elementos.

Campeonato inglés. LONDRES, 25.—Resultados de los partidos jugados esta tarde, correspondientes al campeonato inglés: El Valencia no irá a Lisboa VALENCIA, 25.—El Valencia no ha llegado a un acuerdo para jugar en Lisboa los días 1 y 3 del próximo enero. Los libeetos no se han conformado con recibir la visita del equipo reserva del Valencia, a pesar de haberseles dicho que valían tanto como los ases y que en realidad se trataba de un primer equipo B.

PRIMERA DIVISION. Chelsea-Blackpool 4-2. Grimsby-West Ham United 2-1. Sheffield United-Arsenal 4-1. Aston Villa-Middlesbrough 7-0. Bolton Wanderers-Leicester City 1-0. Liverpool-Sheffield Wednesday 3-1. Newcastle-Huddersfield T. 2-1. Birmingham-West Bromwich Albion 1-0. Blackburn Rovers-Everton 5-3.

SEGUNDA DIVISION. Millwall-Barnoley 2-0. Charlton Athletic-Tottenham Hotspur 1-0. Bradford-Leeds United 3-0. Chesterfield-Southend 1-0. Manchester United-Wolverhampton Wanderers 3-2. Notts County-Port Vale 4-2. Stoke City-Notts Forest 2-1. Bradford City-Swansea Town 1-0. Bristol City-Oldham 1-1. Burnley-Preston N. C. 2-2.

Los mismos Clubs jugarán hoy, con la sola variación del campo. Jugarán además los otros equipos de Primera y los otros dos de Segunda.

Clasificación. Con los resultados de hoy, la clasificación en la Primera división se establece como sigue:

Table with 2 columns: Club name and points. J. Pn. 1. Everton 21 29. 2. West Bromwich 21 27.

Table with 2 columns: Club name and points. 3. Arsenal 21 26. 4. Liverpool 21 25. 5. Huddersfield 21 24. 6. Salford City 21 24. 7. Newcastle United 12 24. 8. Aston Villa 19 23. 9. Sheffield Wednesday 21 23. 10. Birmingham 21 22. 11. Bolton Wanderers 21 21. 12. Blackburn Rovers 21 20. 13. Middlesbrough 21 20. 14. Manchester City 21 18. 15. Leicester 19 18. 16. Sunderland 21 17. 17. Portsmouth 19 17. 18. West Ham United 20 17. 19. Chelsea 21 17. 20. Derby County 21 16. 21. Blackpool 21 15. 22. Grimsby Town 21 13.

Segunda División. 1. Leeds United; 2. Wolverhampton; 3. Bradford; 4. Bury; 5. Stoke City; 6. Plymouth; 7. Notts County; 8. Millwall; 9. Southampton; 10. Swansea; 11. Tottenham; 12. Nott Forest; 13. Burnley; 14. Manchester United; 15. Bradford City; 16. Barnsley; 17. Port Vale; 18. Oldham; 19. Chesterfield; 20. Preston; 21. Charlton; y Bristol.

Rugby. Marruecos gana a España. RABAT, 25.—En un partido de "rugby" entre los equipos de Marruecos y España, el primero ha resultado vencedor por 14 a 6.

N. de la R.—En Marruecos consideran al equipo que acaba de perder en Rabat como el nacional de España. Los organizadores, o sea el Comité francés de "rugby" en Marruecos, son los que lo proclaman. Es inexacto.

El equipo está formado por algunos jugadores de Madrid, reforzados por tres jugadores de la R. U. Universitario y dos de la U. S. Samboyana, ambos Clubs de Barcelona.

La Federación Nacional Española no ha intervenido para nada en este asunto, y así lo ha hecho constar en carta que ha dirigido a aquel Comité y a la Federación francesa, manifestando, además, que el equipo nacional español no tenía concertado encuentro alguno durante los meses de diciembre y enero.

Gimnasia. Festival de la S. G. Española. El viernes próximo, día 1 de enero, se celebrará en el circo de Price un interesante festival gimnástico organizado por la Sociedad Gimnástica Española.

El programa será el siguiente: Primero. Sinfonía. Segundo. Desfile. Tercero. Gimnasia educativa (adultos). Cuarto. Exhibiciones de boxeo. Quinto. Gimnasia educativa (niños). Sexto. Asaltos exhibición de esgrima. Séptimo. Saltos en caballete (niños). Octavo. Acróbatas cómicos (señores Martínez, Galindo y Moreno). Noveno. Gimnasia educativa (señoritas).

Descanso, durante el cual se celebrará el reparto de premios de la Gran Semana Gimnástica y campeonatos sociales de la Gimnástica de Gimnasia. Fotografía, Remo, Natación, Esgrima y Lucha. Primer. Exhibición de lucha grecorromana. Segundo. Salto en potro (adultos). Tercero. Gimnasia rítmica (niños y señoritas). Cuarto. Ejercicios en paralelas (adultos). Quinto. Ejercicios de maza (señoritas). Sexto. Ejercicios en barra fija (adultos). Séptimo. Ejercicios en pica (niños). Octavo. Grupos (niñas y señoritas). Noveno. Desfile final de todas las Sociedades participantes en la Gran Semana Gimnástica.

Carreras de galgos. Con gran animación, a pesar de la baja temperatura, se ha celebrado la tercera reunión de Navidad del C. D. Galguero.

Un programa lleno de interés fué el que se desarrolló ayer en el Stadium. Se destacaba la Copa de Navidad, que se corrió en dos pruebas, la primera sobre 450 yardas y la segunda sobre 550. Esta Copa se compone de tres carreras, siendo ganador el de mejor puntuación.

En vez de una sola de vallias, se celebraron tres, para segunda, tercera y cuarta categorías. De las tres restantes carreras lisas, dos han sido de fondo, sobre 675 y 625 yardas. Hubo varias inversiones en las clasificaciones, por lo que se registraron buenos dividendos en general.

En la primera carrera de la Copa, ganó "Champion Cutlet", pero casi en la misma meta, por lo que hubo necesidad de ver la película de la llegada; en la siguiente carrera, aunque con más distancia, fué batido por "Solicitor". La puntuación actual queda establecida como sigue:

Table with 2 columns: Dog name and points. 1. Champion Cutlet. 1-2=3 puntos. 2. Solicitor. 3-1=4 " 3. Divided Affection. 2-4=6 " 4. Hats af Dunegan. 5-3=8 " 5. Colleague. 4-6=10 " 6. Eager Eyes. 6-4=11 " 7. Pinta. 7-7=14 "

Los deportes de invierno. LOS ANGELES, 25.—El terreno donde se celebrarán, en el lago Placid, los Juegos Olímpicos de Invierno está por completo acondicionado. La nieve cae en abundancia desde hace varios días, y todo hace prever un invierno largo y riguroso, que facilitará el éxito.

Los participantes. En los partidos de hockey sobre hielo participarán cinco naciones solamente, a saber: Canadá, Estados Unidos, Alemania, Polonia y Suecia. Tampoco es muy segura la participación de Alemania.

ANUNCIO OFICIAL. Caja de Ahorros Popular. PAGO DE INTERESES. Los poseedores de títulos que deseen hacer efectivos los intereses del trimestre actual antes de 1 de enero pueden verificarlo cuando gusten en las oficinas de esta Caja, MONTERA, 12, PRIMERO

3. Arsenal 21 26. 4. Liverpool 21 25. 5. Huddersfield 21 24. 6. Salford City 21 24. 7. Newcastle United 12 24. 8. Aston Villa 19 23. 9. Sheffield Wednesday 21 23. 10. Birmingham 21 22. 11. Bolton Wanderers 21 21. 12. Blackburn Rovers 21 20. 13. Middlesbrough 21 20. 14. Manchester City 21 18. 15. Leicester 19 18. 16. Sunderland 21 17. 17. Portsmouth 19 17. 18. West Ham United 20 17. 19. Chelsea 21 17. 20. Derby County 21 16. 21. Blackpool 21 15. 22. Grimsby Town 21 13.

Segunda División. 1. Leeds United; 2. Wolverhampton; 3. Bradford; 4. Bury; 5. Stoke City; 6. Plymouth; 7. Notts County; 8. Millwall; 9. Southampton; 10. Swansea; 11. Tottenham; 12. Nott Forest; 13. Burnley; 14. Manchester United; 15. Bradford City; 16. Barnsley; 17. Port Vale; 18. Oldham; 19. Chesterfield; 20. Preston; 21. Charlton; y Bristol.

Rugby. Marruecos gana a España. RABAT, 25.—En un partido de "rugby" entre los equipos de Marruecos y España, el primero ha resultado vencedor por 14 a 6.

N. de la R.—En Marruecos consideran al equipo que acaba de perder en Rabat como el nacional de España. Los organizadores, o sea el Comité francés de "rugby" en Marruecos, son los que lo proclaman. Es inexacto.

El equipo está formado por algunos jugadores de Madrid, reforzados por tres jugadores de la R. U. Universitario y dos de la U. S. Samboyana, ambos Clubs de Barcelona.

La Federación Nacional Española no ha intervenido para nada en este asunto, y así lo ha hecho constar en carta que ha dirigido a aquel Comité y a la Federación francesa, manifestando, además, que el equipo nacional español no tenía concertado encuentro alguno durante los meses de diciembre y enero.

Gimnasia. Festival de la S. G. Española. El viernes próximo, día 1 de enero, se celebrará en el circo de Price un interesante festival gimnástico organizado por la Sociedad Gimnástica Española.

El programa será el siguiente: Primero. Sinfonía. Segundo. Desfile. Tercero. Gimnasia educativa (adultos). Cuarto. Exhibiciones de boxeo. Quinto. Gimnasia educativa (niños). Sexto. Asaltos exhibición de esgrima. Séptimo. Saltos en caballete (niños). Octavo. Acróbatas cómicos (señores Martínez, Galindo y Moreno). Noveno. Gimnasia educativa (señoritas).

Descanso, durante el cual se celebrará el reparto de premios de la Gran Semana Gimnástica y campeonatos sociales de la Gimnástica de Gimnasia. Fotografía, Remo, Natación, Esgrima y Lucha. Primer. Exhibición de lucha grecorromana. Segundo. Salto en potro (adultos). Tercero. Gimnasia rítmica (niños y señoritas). Cuarto. Ejercicios en paralelas (adultos). Quinto. Ejercicios de maza (señoritas). Sexto. Ejercicios en barra fija (adultos). Séptimo. Ejercicios en pica (niños). Octavo. Grupos (niñas y señoritas). Noveno. Desfile final de todas las Sociedades participantes en la Gran Semana Gimnástica.

Carreras de galgos. Con gran animación, a pesar de la baja temperatura, se ha celebrado la tercera reunión de Navidad del C. D. Galguero.

Un programa lleno de interés fué el que se desarrolló ayer en el Stadium. Se destacaba la Copa de Navidad, que se corrió en dos pruebas, la primera sobre 450 yardas y la segunda sobre 550. Esta Copa se compone de tres carreras, siendo ganador el de mejor puntuación.

En vez de una sola de vallias, se celebraron tres, para segunda, tercera y cuarta categorías. De las tres restantes carreras lisas, dos han sido de fondo, sobre 675 y 625 yardas. Hubo varias inversiones en las clasificaciones, por lo que se registraron buenos dividendos en general.

En la primera carrera de la Copa, ganó "Champion Cutlet", pero casi en la misma meta, por lo que hubo necesidad de ver la película de la llegada; en la siguiente carrera, aunque con más distancia, fué batido por "Solicitor". La puntuación actual queda establecida como sigue:

Table with 2 columns: Dog name and points. 1. Champion Cutlet. 1-2=3 puntos. 2. Solicitor. 3-1=4 " 3. Divided Affection. 2-4=6 " 4. Hats af Dunegan. 5-3=8 " 5. Colleague. 4-6=10 " 6. Eager Eyes. 6-4=11 " 7. Pinta. 7-7=14 "

Los deportes de invierno. LOS ANGELES, 25.—El terreno donde se celebrarán, en el lago Placid, los Juegos Olímpicos de Invierno está por completo acondicionado. La nieve cae en abundancia desde hace varios días, y todo hace prever un invierno largo y riguroso, que facilitará el éxito.

Los participantes. En los partidos de hockey sobre hielo participarán cinco naciones solamente, a saber: Canadá, Estados Unidos, Alemania, Polonia y Suecia. Tampoco es muy segura la participación de Alemania.

ANUNCIO OFICIAL. Caja de Ahorros Popular. PAGO DE INTERESES. Los poseedores de títulos que deseen hacer efectivos los intereses del trimestre actual antes de 1 de enero pueden verificarlo cuando gusten en las oficinas de esta Caja, MONTERA, 12, PRIMERO



Jeromin Revista ilustrada semanal para niños

La más amena e instructiva

EL DEBATE

recomienda a sus lectores esta revista, que debe ser la preferida de padres y maestros.



Si Ud. lee EL DEBATE sus hijos leerán



Jeromin

Precio de venta: 10 CENTIMOS en toda España.

Suscripción, 5 ptas. año. Pago anticipado.

Paquetes desde 10 en adelante a 7 céntimos ejemplar.

Redacción y Administración: COLEGIATA, 7, MADRID Apartado 466

Teléfonos 71500 y 71501

Una interesante prueba La zarzuela en el Conservatorio

Sobre el recorrido Madrid-Escorial. Se han inscrito ya 19 corredores

El Moto Club de España organiza para mañana una prueba de regularidad, denominada Copa de Navidad. El recorrido a realizar será el siguiente: Chalet del Moto Club a Guadarrama, El Escorial y regreso al Chalet del Moto Club, situado en la Cuesta de las Perdices.

Esta prueba está reservada exclusivamente para los socios del Club, con motocicleta sola, side-car o automóvil, pero es obligatorio al tomar parte en la prueba llevar en el vehículo un "polizón", sea o no socio del Club.

El precio de la inscripción será de seis pesetas por vehículo, comprendiendo en la inscripción una tarjeta para el banquete, que se celebrará después en el Chalet del Moto Club. Al hacer la inscripción puede solicitar el socio otra tarjeta para el banquete para su "polizón", así como los socios que le deseen, al precio de seis pesetas. El precio de las tarjetas para los no socios será de 12 pesetas.

Las velocidades medias a verificar serán de 40 kilómetros por hora para todos los vehículos participantes. Estas velocidades medias serán opcionales en el momento de la inscripción, la cual se cerrará el viernes 25, a las nueve de la noche.

La salida se dará en el Chalet del Moto Club (Cuesta de las Perdices), a las diez de la mañana para la categoría de 50 kilómetros por hora, y a las diez y cinco para la de 60. La llegada será también en el mismo Chalet.

Habrá solamente dos clasificaciones, una para "motos" y otra para automóviles. La hora exacta de salida y llegada y kilómetros exactos de la prueba le serán entregados al concursante según el orden de inscripción.

La hora oficial de la prueba la facilitará el juez de salida y será la única que se tenga en cuenta en este Concurso. Los premios consistirán en: Motocicletas.—1. Copa de Navidad; 2. Trofeo artístico. 3. Copa del Moto Club de España. 4. Medalla del M. C. de E. 5. Medalla del M. C. de E. Automóviles.—1. Copa de Navidad. 2. Copa del Moto Club de España. 3. Medalla del M. C. de E.

Relación de corredores inscritos hasta el día 23 para la carrera Copa de Navidad con Polizón, que organiza el Moto Club de España para el próximo domingo 27.

Motos. E. F. Poto II, sobre "Scott". Braulio Pastur ("A. J. S."). Vicente Vinasac ("A. J. S."). X. X. ("B. S. A."). Ramón Alvarez ("B. S. A."). Gabriel López ("B. S. A."). Antonio García ("Velocette"). Juan Sheldon ("B. S. A."). Julio Villar ("B. S. A."). Adolfo Fernández ("Scott"). Manuel Quijano ("Haley"). Julio Oca ("Matches"). X. X. X. ("D. K. W."). Gonzalo Tourón ("D. K. W."). Alfredo Cuesta ("Scott").

Coches. Eduardo Talavera, sobre "Ford". Castor Ulloa ("De Soto"). Julio Blitz ("Minerva").

Las pruebas de Sitges. Según nos comunican los organizadores, la persistencia de los fríos intensos, que no sólo habrían de representar una incomodidad para el público, sino también un entorpecimiento en las pruebas a celebrar, especialmente las de carácter aerodinámico, a las que en el programa se concede gran importancia, han decidido a los organizadores de la reunión que se venía anunciando para mañana domingo en el autódromo de Terramar, trasladarla al 24 de enero, fecha en la que se espera un mejor tiempo y que al propio tiempo permitirá que en las carreras motocicletas y automovilistas participen algunos concursantes que no habrían podido hacerlo el próximo domingo.

Nuevos "records" de Eynston. En el autódromo de Montherly, el famoso automovilista británico capitán G. T. Eynston, pilotando un coche insignia de 750 c. c., ha establecido cuatro nuevos "records" del mundo. Eynston ha cubierto cinco kilómetros a la velocidad media de 184,71 kilómetros por hora.

Ha cubierto los cinco millas a la velocidad media de 184,66 kilómetros por hora. Los diez kilómetros los ha recorrido Eynston a la velocidad media horaria de 184,62 kilómetros.

Finalmente, ha cubierto las diez millas a la velocidad media de 184,21 kilómetros por hora. El éxito alcanzado por el coche revisa interés por el hecho de que el conocido motorista lord Howe abraiga el propósito de inscribir tres vehículos insignia "superracers" de seis cilindros para concurrir a la famosa prueba italiana Mil Millas de Brescia, que se disputará en abril próximo.

Con toda probabilidad pilotarán dichos coches los conocidos ases de volante sir Henry Birkin y capitán Eynston, además de lord Howe. Lord Howe espera obtener el apoyo financiero del conocido magnate de la industria automovilística británica sir William Morris.

Esta será la segunda ocasión en que los coches ingleses acudirán a la carrera de las Mil Millas italiana. El primer coche inglés que acudió a esta prueba fué un "Baby", que el pasado año terminó brillantemente la carrera de referencia.

RADIOTELEFONIA. Programas para hoy: MADRID, Unión Radio (E. A. J. 7, 424 metros).—De 8 a 9.30, "La Palabra". A las 8.00, 8.30 y 8.40.—11.45, Sintonía. (Cadenas de estaciones). Santoral. Recorrido de quintas.—12. Campanadas. Noticias. Bolsa de trabajo. 12.15, Señales horarias. Fin.—14.30. Campanadas. Señales horarias. Boletín meteorológico. Bolsa de contratación. Concierto. Revista de Híros.—15.30. Noticias.—15.55, Información teatral.—16. Fin.—18. Campanadas. Programa del oyente.—20. Noticias.—20.30. Fin.—22. Campanadas. Señales horarias. Selección de "La Galesera". 24. Campanadas. Noticias.—9.30. Noticias.—Radio España (E. A. J. 7, 424 metros).—De 17 a 19, Sintonía. Selección de operetas.

Programas para el día 28: Radio España (E. A. J. 7, 424 metros).—De 17 a 19, Sintonía. Selección de operetas. De 17 a 19, Sintonía. Selección de operetas. De 17 a 19, Sintonía. Selección de operetas. De 17 a 19, Sintonía. Selección de operetas.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.



### Doña Tomasa, el Nacimiento y el niño malo

Todavía quedan por Andalucía hasta cuatro o cinco abuelas "de verdad". La abuela "de verdad" es una viejecita, con una cofia negra, que se arrebaja, en invierno como en verano, en una toquilla de punto, porque vive en un inmenso caserón con piso de ladrillo. La abuela "de verdad" tiene, por lo menos, siete hijos y, por lo menos, trata de criarlos, o cerca de los tres o cuatro nietos, vestidos lánguidamente de marineros británicos, que van a verla, con la institutriz alemana, los jueves de cuatro a cinco, son ya abuelas de la decadenia...

La abuela "de verdad" es bajita y rugosa, como el tronco de un olivo y, como él, contrasta graciosamente con la oronda amplitud de sus ramajes. La abuela "de verdad" reúne, por lo menos, una vez a la semana, en el caserón grande de piso de ladrillo a "todos los nietos" para que jueguen juntos. Ese día la abuela saca de la alacena la charretera de oro suyo del abuelo general, o el reloj antiguo que, al dar la hora, toca unos compases del "Tantum ergo", y sobre sus manos eh alto, los enseña a los nietos, como si los bendijera con una custodia, donde estubiera el alma del pasado, durante unos minutos, los nietos convierten el caserón en una inmensa pajarera estrepitosa de gritos. Y cuando se van, la abuela recuenta las bajas, que no son nunca menos de un jarro, dos cristales y varios muelles de sofá.

Doña Tomasa era una abuela "de verdad". La lista de sus nietos, amplia como la de una central telefónica, había agotado los nombres de familia, había pasado por los de los santos de especial devoción, y empezaba ya a internarse temerariamente por los de los Reyes godos. Había ya un Ataulfo. Esto es un síndroma terrible. Cuando a un hijo se le pone de nombre Ataulfo es porque ya se ha abandonado uno a su suerte y ha renunciado a toda esperanza de que sus hijos, heredados de una ninguna cosa, salvo el arbitrio o el reuma.

En el caserón de doña Tomasa, fiel a todas las liturgias tradicionales, se reunía a menudo esa cosa polifaceta, destructora y peligrosísima que se llama "todos los nietos". El mueble predilecto de sus juegos agresivos era el gran sofá isabelino de la sala; uno de esos muebles fuertes y solemnes que tienen en las familias católicas de "menor edad" el primer sofá sucesivamente todas las metamorfosis, que la imaginación de los nietos discurría a medida que avanzaban sus estudios. Cuando aprendían la Geografía, el sofá era inevitablemente el Himalaya; cuando entraban en la Física se convertía en una locomotora, y en cuanto iniciaban la Historia Sagrada, pasaba a ser las murallas de Jericó.

Pero la gran fiesta hogareña del monstruo de los múltiples nombres—"todos los nietos"—era la Navidad. En Navidad la abuela ponía un "Nacimiento" en ese cuarto grande que hay en el piso alto de todas las casas patriarcales, y en el que se guardan varios cuadros viejos y el "toldo" para verano. El "Nacimiento" era un pequeño mundo convencional y anacrónico que nacía como por magia sobre la mesa del panchero. Tenía, como un manifiesto político, todos los tópicos necesarios al caso: tenía sus árboles de lentiscos, sus sierras de corcho, su nieve de ácido bórico. No faltaba el río de pedacitos de espejos, ni el pastor admirable que, sentado en el suelo, como su nuevo frío.

Pero aquel año había surgido una inesperada idea pedagógica en la frente de doña Tomasa, intacta de ingenuidad de infancia y con arrugas de experiencia. Doña Tomasa había colocado en la ancha calzada de arena que subía hasta el portal de corcho, una pila de ovejas de barro. Parecían focas o perros de agua, pero los niños aseguraban que eran ovejas y, después del "fiat" divino, no hay nada más creador que la palabra de un niño. Y doña Tomasa, una semana antes de Navidad, había propuesto al monstruo de "todos los nietos" esta dulce palabra:

—Cada uno de vosotros, hijos míos, va a escoger para sí una de estas ovejas. En la pila pondremos el nombre de cada una, para reconocernos. Hoy se ponen todas las ovejas en fila a mitad del camino y en adelante, cada día, a la ovejita del que haya sido bueno se le da un paso adelante, y a la del que haya sido malo se le da un paso atrás. Al fin de la Navidad, cada uno llegará a ver el día del Nacimiento, cada uno en el portal del Niño-Dios!

La proposición fué acogida con enorme alborozo y palmeoteo: no sé si por lo que tenía de pugilato moral y educador, o por lo que tenía de bello estilo deportivo de carreras de caballo. No indagamos la causa. Lo cierto es que se hizo la selección de las ovejas, se puso a cada una el nombre correspondiente y se ordenaron todas en fila en el centro del camino de arena. Aquello tenía la linda apariencia de una de esas estampas medievales, donde se personifican los conceptos abstractos y las luchas espirituales: en un extremo, el Portal de Belén; en el otro, el Palacio de Herodes, y en el centro, las ovejas, ante la incertidumbre del camino. Era una vez más el eterno dilema.

Y así empezó la semana de la prueba. Otra vez bajo el eterno conflicto genésico de la prohibición y la tentación, del bien y del mal, surgieron en los nietos de doña Tomasa, al desmenuarse, todos los temperamentos. Surgió el "hipócrita", que pegó a su hermano, pero que, a fin de que no retrocediera su oveja, compró su silencio con un pedacito de pan, un cristallo, que se pasó la semana sosteniéndolo a la abuela. Surgió el "indiferente", que rompió durante la semana el mismo promedio de patas de silla, y surgió, en fin, el "niño malo".

El "niño malo" fué Ataulfo. Como si la prueba, lejos de ser en él un freno, fuera un incentivo, Ataulfo, no sólo superó con mucho en aquella semana la ordinaria "marca" de sus palabras feas, patadas en espiñillas y roturas de cristales, que solían ser los delitos de su predilección, sino que inventó con maligna originalidad otros nuevos, como el de encerrar el gato en la caja del piano y echar magnesia en la olla del puchero. Ataulfo superó el

### Sobre la comedia de un embajador

Una carta a "The Tablet" y réplica de esta revista

La prestigiosa revista inglesa "The Tablet", en su número del 5 del actual inserta la carta que sigue, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío. En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

### Cesa la epidemia en Basora

BASSORA, 25.—El puerto, que está cerrado desde hace cuarenta días a consecuencia de los casos de cólera, que se habían registrado, ha sido abierto de nuevo el día 24. El estado sanitario de la población es excelente.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

En número de su digno periódico correspondiente al 21 de noviembre he leído, maravillado y asombrado, con ocasión de representarse "la abominable comedia" "A. M. D. G.", que se basa en una novela de este nombre, del embajador de la República española en Londres, señor Pérez de Ayala: Muy señor mío.

### EL CHOQUE INEVITABLE, por K-HITO



El gobernador civil no ha sufrido daño alguno; el señor Maciá, contusiones en la "esquerda" y magullamiento general.

### RECUERDOS DE NOCHEBUENA

LA SIBILA  
... el sol perderá la claridad, la luna no dará claridad y será tristeza todo el mundo. A los buenos dirá: Hijos míos, venid—bienaventurados, poseed el reino que os tengo aparejado—desde el mundo fué creado.—A los malos dirá muy asperamente:—¡Malditos, al gran tormento—id, id, al fuego eterno—con vuestro Príncipe del infierno.

El general González Jurado  
En su domicilio de la Costanilla de los Angeles ha fallecido el general de Estado Mayor don Enrique González Jurado, condecorado de Cruz de San Fernando, jefe durante su larga vida la estimación y el afecto de cuantos le trataron.

Fallecimiento  
Ayer ha fallecido en Madrid la señora doña Josefa del Postigo de Gil del Real y en su sufragio se dirán misas en Madrid.

Fallecimiento  
En sufragio de doña María Martínez y Ruiz de Velasco, cuyo aniversario se cumple mañana, y en el de su esposo, don Pablo Ruiz de Velasco y Martínez, se dirán misas en Madrid.

Cartas a EL DEBATE  
Señor director de EL DEBATE: Muy señor mío: Leo un suelto en su periódico acerca del contenido del cual deseo hacerle las siguientes afirmaciones que le agradeceré me publique.

Separación de la Iglesia y el Estado en Perú  
LIMA, 25.—En los círculos informativos de esta capital se ha sabido que trata de formarse un comité de los cuerpos legislativos a fin de considerar la separación de la Iglesia del Estado.

El Gobierno de El Salvador  
TEGUCIGALPA, 25.—El Gobierno ha anunciado que se ha rogado a todos los países centroamericanos que tomen en consideración el reconocimiento de "facto" del nuevo Gobierno de El Salvador.

La moneda uruguaya  
MONTEVIDEO, 25.—En vista de que continúa la depreciación del peso, el Senado ha aprobado un proyecto, por el que se conceden nuevas facilidades de

### NOTAS DEL BLOCK

Esta es la época, en otros países, elegida para la concesión de los premios literarios; premios que se prodigan en tal por ejemplo, que cada libro, en Francia, trae su premio correspondiente: el premio de las veintenas, el premio Fémina, el de los Goncourt, el de Moisés, el de Africa, el de las Colonias, el dedicado a obras de imaginación, lo del Académico, el de América latina...

Un nuevo caso de traición de intelectuales, de la que tanto ha abominado Jesús Benda. Ya bastaba una invitación para que aquellos abandonasen sus torres de marfil, en las que, por lo visto, no se hallaban muy a su gusto.

Entre los donantes que se han apresurado a acudir al llamamiento hecho en favor del diario comunista, figura Ignacio Sánchez Mejías, torero en reserva, comediógrafo fracasado, gran amigo de aristócratas, republicano antes, comunista ahora.

Por entonces se le indicaba como probable gobernador civil de esta última provincia. Y Sánchez Mejías afirmaba que de ser gobernador haría sentir el peso de la ley sobre aquellos bárbaros que estaban arrastrando a Andalucía.

Nos escriben del pueblo manchego de Villahermosa que el contratista de obras de una carretera ha suscrito un contrato con la Casa del Pueblo de aquel lugar, comprometiéndose para que no trabajen en las obras más que los obreros afiliados al socialismo.

Esta—nos dicen—, si no constituyera una manifiesta inmoralidad, es algo que significa una invitación al odio entre los obreros y que puede constituir un motivo de tumulto y originar, por tanto, hechos sangrientos.

Monopolios parecidos, ejercidos por el sindicalismo en algunas poblaciones, es lo que dan lugar a las protestas indignadas de los socialistas. Pero se ve que sólo las inspira el despecho porque pueden imponer la tiranía que establecerán allí donde autoridades y circunstancias les son favorables.

De un artículo hecho por el doctor Deud A. Sainz se deduce que en Nueva York al cambio de domicilio se le da importancia y, además, entran en el término medio, una familia cambia de domicilio cada dos años y dos meses. Es decir que en setenta años habrán vivido en 30 pisos distintos. Siendo así, habrán pagado 150 dólares por las instalaciones telefónicas y de 1.000 a 2.000 dólares gastos de mudanza.

La ignorancia de "El Socialista" enciclopédico. Aun en aquellas materias sobre las cuales habla "ex cátedra" se pretende imponer sus soluciones a la Cortes. Así es el caso de la reforma agraria. Véase lo que de ella dice en su primera plana:

Hay numerosos votos particularistas. Entre ellos uno del señor Díaz del Moral, progresista, y otro del señor Hidalgo, agrario. Ambos votos particularistas, parciales de reacción, están contrarios a las derechas cavernícolas. Ni se decir tiene que ninguno sirva.

El señor Díaz del Moral pertenece a la "Agrupación al Servicio de la República". El señor Hidalgo es radical. Y lo que "no sirve" no son sus conclusiones, sino la "ponencia" del "deputado", nombre con que se conoce al representante parlamentario que "El Socialista" se obstina en defender. Como que obra de la casa...

Correspondencia. "Juan Español", Luarca. No es necesario. Puede escribirnos encaminado a "Un lector de EL DEBATE". Dadas las indicaciones de su giro.

Explosión en el barco español "Mari"  
HARWICH, 25.—El barco español "Mari" llegó ayer a este puerto. El capitán. Ambarco ha declarado que a consecuencia de la explosión de unas calderas, resultó muerto otro pasajero y gravemente heridos otros dos. El hecho ocurrió a la altura de los puertos y a 40 millas de la costa hospitalizada. Los dos heridos han sido hospitalizados en Harwich, pero se encuentran en un grave estado, que no han podido prestar declaración.